

Un parcours « providentiel »

PAR MYRIAM BETTENS

PHOTO: CATH.CH/BERNARD HALLET

Officiellement fondée en 2017, après l'ordination de Naseem Asmaroo, la communauté chaldéenne catholique compte environ deux cent cinquante familles en Suisse, dont une trentaine à Genève qui se réunit le dernier samedi du mois à l'église Sainte-Marie du Peuple.

Un pont entre l'Orient et l'Occident

Imprégné de la culture et de la spiritualité orientale de son église, Naseem Asmaroo, originaire d'Irak, arrive en Europe en 2007. D'abord la Belgique, où il termine ses études, avant de se rendre en Suisse pour y rejoindre Lusia, qu'il épouse en 2010. Il nomme les opportunités offertes par l'Eglise en Suisse: « providence ». Ces signes du destin se

matérialisent par un engagement en tant qu'agent pastoral laïc pour l'Eglise catholique dans le canton de Vaud (ECVD). En 2017, il est ordonné prêtre dans l'Eglise chaldéenne catholique et sillonne depuis une grande partie de la Suisse romande pour célébrer autant les messes que les mariages ou les baptêmes de cette communauté attachée à son héritage spirituel. C'est ensuite Mgr More rod qui propose personnellement à Naseem Asmaroo de faire une demande de « bi-ritualité » auprès de Rome. Celle-ci lui est accordée en février 2018. Depuis, le Père Asmaroo célèbre dans les deux rites. « C'est une grâce de vivre cela. Il y a une réelle complémentarité entre ce que je vis avec les fidèles de l'église chaldéenne et les fidèles de l'église latine. C'est une grande richesse et une manière pour moi de construire un pont entre les deux cultures et les deux spiritualités ». D'ailleurs, toutes les messes sont célébrées en araméen, en arabe et en français. Ainsi, quiconque le désirant peut se joindre à la communauté.

Catholicité à tous niveaux

Loin de chercher à « créer une église dans l'Eglise. C'est une manière de perpétuer notre culture en encourageant à vivre pleinement les autres dimanches avec les paroisses locales. Ici, nous nous sentons vraiment chez nous. L'accueil que nous avons reçu donne un bon exemple aux nouvelles générations d'une intégration vécue et non imposée ».



Naseem Asmaroo est le seul prêtre pour la communauté chaldéenne en Suisse.